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TAVOLO DI LAVORO “VERSO CONTRATTO DI FIUME SERIO”

Verbale seduta n° 2

Partners presenti:
Città di Seriate – PLIS Parco del Serio Nord  (Alessia GALLETTI e Sara VISCARDI)
Parco Regionale del Serio (assente giustificato)
Legambiente (Giovanni TESTA)
Centro di Etica Ambientale (Orietta MANINETTI e Domenico BUGNI)
Centro per la Salvaguardia del Creato (Renato ROMANO e Annamaria PICCOLO)

Punti all’ordine del giorno:

1. lettura e approvazione verbale seduta precedente;

2. verifica azioni a breve termine e accordi per impostazione progetto “convenzione 
ecologica”;

3. programmazione azioni a medio e lungo termine.

Il giorno giovedì 8 Maggio 2014, negli uffici dell’Ex Circoscrizione Comunale di Colognola 
siti in via Carlo ALBERTO 23 – Bergamo, alle ore 17.00 si apre la seduta del 2° incontro del tavolo 
di lavoro. Funge da segretario il dott. Domenico BUGNI, il quale comunica ai partners l’assenza del 
dott. Ivan BONFANTI del Parco Regionale del Serio, assenza giustificata tramite e-mail.

Si legge ed approva verbale della seduta precedente. In merito a quanto emerso da tale lettura la 
dott.ssa GALLETTI chiede di entrare subito nel vivo dei vari punti all’o.d.g.

Il Prof. ROMANO informa che il C.E.A. ha individuato per l’attività di segreteria il dott. Bugni per 
due pomeriggi a settimana, martedì e giovedì dalle ore 14.30 alle 17.30 (tel.  0350063754 – fax 
0350063788)  anche  se  sarà  possibile  inviare  risposta  e-mail  all’indirizzo  
contrattofiumeserio@centroeticaambientale.com e ricevere risposta  anche negli  altri  giorni  della 
settimana.

La dott.ssa GALLETTI chiede di formare una mail list in cui siano riportati gli indirizzi istituzionali 
e non quelli personali degli addetti ed operatori. La Dott.ssa dichiara di non aver ricevuto via e-mail 
il  pdf  del  Protocollo  d’intesa.  Le  viene,  perciò,  consegnata  la  copia  cartacea.  Pertanto  appena 
possibile l’Ufficio Comunale, avendo acquisito i dati e il DURC, effettuerà pagamenti al C.E.A. 
Servizi Cooperativa Sociale della prima rata concordata.

La discussione prosegue sulla necessità di chiarire meglio alcune azioni del 2° punto all’o.d.g. Il 
tavolo  concorda  sulla  necessità  di  procedere  in  due  modalità  parallele:  a)  costruire  un 
documento/progetto; b) individuare per un successivo coinvolgimento soggetti istituzionali e non, 
che conducano alla sottoscrizione di un vero contratto di fiume.

I diversi partners s’impegnano perciò a dividersi i compiti nelle seguenti azioni:

1. il C.E.A. si incarica di stilare un progetto di facile decodificazione in linea con gli obiettivi e 
finalità generali del protocollo d’intesa;
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2. tutti  si  impegnano a far pervenire  alla  segreteria  del  C.E.A.  un documento riassuntivo delle 
attività svolte in campo ambientale, nelle proprie competenze e ruoli, dal 2010 ad oggi.

3. effettuare una mappatura dei comuni rivieraschi, delle comunità montane, delle associazioni e 
altri stakeholders, per poi iniziare le attività di coinvolgimento. I partners aiutano il C.E.A. in questa 
mappatura  indicando  associazioni,  enti  territoriali  d’appartenenza  e  relativi  contatti:  assessori, 
dirigenti, funzionari, ecc.

Per queste operazioni, occorrerà tenere di riferimento Regione Lombardia e ARPA., quali nostri 
interlocutori prioritari per la riuscita del progetto. 

Le  attività  del  tavolo  ritornano sul  primo punto  all’o.d.g.  valutando  la  proposta  di  progetto  di 
“Connessione ecologica” del gruppo di lavoro (Riva, Lombardo, Fioroni, Parolo) inviata dal dott. 
BONFANTI. Sorgono delle perplessità che così riassumiamo. Il documento appare sì interessante, 
ma con una serie di buoni intenti che se dovessero diventare azioni travalicherebbero l’obiettivo 
primario  di  studio  di  fattibilità  per  la  realizzazione  di  un  corridoio  ecologico;  infatti  il  Bando 
esplicita la scelta di uno dei due obiettivi indicati, pena l’esclusione del progetto stesso. Inoltre il 
documento non si presenta come un vero progetto e quindi sarebbe tutto da costruire. Il partner 
capofila naturale del progetto dovrebbe essere il Parco Regionale del Serio, ma non sappiamo la 
vera disponibilità a svolgere questo ruolo anche in relazione del 40% dei costi da sostenere. La 
dott.ssa GALLETTI fa notare che i tempi per ulteriori accordi e per stilare il progetto vero e proprio 
sono molto stretti (scadenza 16 giugno). Interviene il dott. TESTA, il quale fa osservare che questo 
sarebbe superabile se si è certi di chi fa da capofila e se ci sono le necessarie coperture economiche; 
ma ciò che occorrerebbe ancor  più appurare se ci  sono altri  Parchi che partecipano allo  stesso 
Bando e magari in una visione di connessione ecologica non solo all’interno di un parco, ma anche 
tra parchi. Il prof. ROMANO aggiunge che di per sé il progetto è valido, soprattutto per gli obiettivi 
del tavolo che fa dello studio di fattibilità e salute del fiume  e del suo bacino una delle condizioni 
primarie per impostare le altre azioni dell’intero progetto. Si conviene pertanto di non scartare a 
priori la partecipazione al Bando di Fondazione Cariplo, ma di contattare il dott. BONFANTI e il 
dott. DIMITRI per chiedere loro la disponibilità  del Parco Regionale del Serio a fare da capofila, 
dissipare  le  perplessità  emerse  nella  discussione  del  tavolo  e  inoltre  di  verificare  se  si  stanno 
attuando azioni  progettuali  simili  per  altri  parchi  o  addirittura  di  connessione  di  diversi  bacini 
fluviali.

Rispetto ad alcuni spunti a medio e lungo termine discussi nella seduta precedente si concorda che 
per il momento pur non avendo un sito specifico del contratto di fiume, si possono aggiornare i 
diversi siti dei partners del tavolo con una pagina sul contratto e inserire link  di scambio.

Infine  si  decide  su  proposta  della  dott.ssa  GALLETTI  che  le  prossime  sedute  si  effettuino  a 
rotazione nei diversi comuni del PLIS Serio Nord. Si propone come probabile data del prossimo 
incontro il 26 giugno alle ore 17.00 a Seriate (Comune, sala rossa)

I lavori terminano alle 18.30.

Per la Segreteria CEA – Contratto fiume Serio

Dott. Domenico Bugni
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